

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción y Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condicionales.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París: Mr. A. Lorellé, 14, rue Rougemont; Mr. J. M. F. Jones, 31, Faubourg Montmartre, New-York; Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Moise, Jerusalem-Strasse, 46-20.—La correspondencia al Administrador

SEGUNDO ANIVERSARIO
D. O. M.
EL SEÑOR

D. Celestino Martínez Vidal

Falleció el 3 de Enero de 1911, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

La Hora Santa que tendrá lugar el viernes 3 de Enero, de 10 á 11, en la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su viuda é hijos y demás familia, ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan asistir á tan piadoso acto y encomendar su alma á Dios.

Varios Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

El conflicto balcánico

Los delegados de los Estados balcánicos y los del imperio otomano, siguen sus negociaciones, en el palacio de Saint-James de Londres, para la paz.

En las últimas reuniones, según el telégrafo ha comunicado los diplomáticos de los Estados aliados han presentado tales proposiciones á los turcos que, de ser aceptadas, quedaría el Imperio otomano reducido en el mapa de Europa á su más mínima expresión, pues únicamente la Media Luna turca solo ondearía en dos pequeñísimos trozos separados.

Como era de esperar, estas proposiciones no convencen á Turquía, y todos los indicios hacen creer que es muy difícil vuelva otra vez á tronar en Oriente el cañón.

La situación internacional tampoco tiende á aclararse.

Bulgaria continúa formando unidades con los numerosísimos voluntarios rusos y estudiantes búlgaros, residentes en el extranjero, que acuden á alistarse por si fuera preciso pelear con Austria, Filipópolis está llena de tropas.

Los aliados parecen convencidos de que esa guerra es inevitable pues Austria para no renunciar á sus ambiciones de expansión territorial y pensando poder anexiarse algún día la Albania, exige que el nuevo Estado autónomo abarque casi todo lo conquistado por Montenegro, Servia y Grecia, aún cuando esos territorios nunca fueron Albaneses.

Finalmente, la Prensa alemana continúa también temiendo se produzcan complicaciones.

La «Gaceta de la Cruz», dice: «Desde hace tiempo, densos nubarrones se agolpan sobre Europa, de manera amenazadora. Posible es que estuviésemos más cerca de la guerra en otro día del año pasado que ahora; pero entonces no lo supimos hasta que todo había pasado. Este invierno hemos visto agudizarse todos los problemas europeos, y á los Gobiernos hablar de la gravedad de los sucesos. Las probabilidades de paz han aumentado últimamente; pero es peligroso creer en la paz. Queremos la paz, pero no temer la guerra, es el deber de los pueblos libres y conscientes. Profunda es en nosotros la convicción de que Alemania deberá un día defender su posición en el mundo. ¿Cuanto y por qué? Lo ignoramos; pero sabemos que eso sucederá.»

La «Gaceta de la Alemania del Norte», escribe: «El Gobierno ha anunciado nuevos créditos militares, superiores á los de la flota a-

ren, es seguro, que los adoptará la

El «Berliner Tageblatt» y la «Deutsche Tages Zeitung», radical aquél y agrario éste, se expresan en el mismo tono, y hablan de las enormés dificultades que promoverá el arreglo de las fronteras de Albania.

Los consumos

Madrid 28 9 m.

El ministro de Hacienda ha puesto en vigor una real orden en la que dice que todo ayuntamiento que á primeros de Enero no tenga un proyecto sustitutivo del de consumos, tiene concedido un año de permiso para el estudio de dicho proyecto.

TOPICOS VULGARES

Las órdenes religiosas

XIV

No me importa merecer la acusación de reaccionario, ni el sobrenombre de neo, ni el dicitario de oscurantista.

Me inspiran igual desprecio las flores místicas y los grabados terroríficos de «El Motín», los espasmos ilberalidades y los párrafos inquisitoriales de «El Siglo Futuro», los delirios rojos y los títulos espeluznantes de la «España Nueva», los gritos incoherentes de «El País», y los revulsivos ascéticos de «El Debate».

Me atacan los nervios los cantantes que desentonan, los energúmenos que se desgahitan, los industriales que vociferan. Las mercancías, pregonadas á voz en cuello, en vano acosan á los compradores indiferentes. El buen pato en el arca se vende. Las ideas, implantadas á sangre y fuego, no llegan jamás á apoderarse de la razón humana.

El terror paraliza, no convence. La fuerza domina, no conquista. El respeto no se impone por el miedo, ni la voluntad se gana con el temor.

El Cristianismo es un ejemplo vivo de la intensidad, del mérito, del esplendor de toda doctrina que se funde en el amor, en la persuasión, en la caridad... difusiva y bienhechora virtud, engendrada en el cielo por Dios, y nacida en la tierra al humanizarse la divinidad.

La abnegación, el sacrificio, el desprendimiento, son cristianos. Ejército, legiones de religiosos, se despersaman por el mundo; reglas estrechas, leyes severas, los sujetan para siempre al deber. Héroes, mártires, confesores, misioneros, maestros, santos, renuncian á la

vida, á la patria, á la familia, y se consagran por entero á sus semejantes.

¿Quién les ha infundido esta vocación generosa y altruista? ¿Por qué se someten al ayuno, á la penitencia, á las persecuciones, á los insultos, al desprecio, al odio de la misma humanidad objeto de sus ansias y de sus cuidados? ¿Por qué desdeñan los peligros, y emigran á la conquista espiritual de pueblos incultos y salvajes? ¿Por qué no temen el contagio, y curan las llagas de los leprosos, y alimentan los sueños color de rosa de los tísicos y consuelan las tristezas de los enfermos abandonados por la propia familia y enjagan las lágrimas de los arrepentidos y sofocan el llanto de los desahuciados, y prometen á todos la salud eterna en nombre de una Esperanza que jamás ha de engañarnos?

Las hermanitas de los pobres ancianos, las incansables Siervas de Jesús, las compasivas hermanas de la Caridad, los hospitalarios Siervos de San Juan-de-Dios... ¿no es verdad, radicales sinceros, que hay un misterio insondable de amor en esos beneméritos institutos que se dedican á proteger al débil, á amparar al niño, á libertar al esclavo, á redimir al vicioso, á enseñar al ignorante, á recoger el último suspiro y el postrer beso del soldado que muere en el campo de batalla y de los seres anémicos que expiran en el lecho de los hospitales?

En estos tiempos egoístas, nos parece increíble y fabuloso el hecho de las vocaciones espontáneas. En los manicomios, en las cárceles en los presidios, la misericordia, la piedad, el perdón reclaman su presa. Los niños raquíticos, engendrados por la miseria y el vicio, son atendidos cariñosamente. Las mujeres caídas se refugian en benéficos asilos, donde el olvido de la falta, aquietta la conciencia intranquila y despierta, con ternura, al hurafío arrepentimiento.

Reiros, si gustais, de este himno que consagro al trabajo, al desinterés, á la virtud, á la ciencia, á la verdadera fraternidad. Habladme de los frailes glotonos y holgazanes, sucios y zafios.

Yo os citaré á Fray Melchor de Bensa, al Padre Zacarias Martínez... Yo os recordaré la novela «Pequeñeces». La descripción maravillosa del reparto de premios en un Colegio jesuita... Fray Luis de León, Fray Luis de Granada...

Mi memoria rebosa de nombres que son otros tantos argumentos... Creer es recordar... Ceferino González.

Manjar el P. Secci.

A. B. C.

Un manifiesto

Madrid 28-9 m.

El consejo regional federalista publicará un manifiesto declarando infructuosas las gestiones que les encomendó la asamblea federal acerca de las demás agrupaciones republicanas para constituir un partido único, base de toda federación como sistema de gobierno.

DE SOCIEDAD

A nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Lorenzo Moncada, le ha sido concedida la gran cruz del Mérito Agrícola.

Nuestra enhorabuena,

Ha salido para Cádiz, nuestro amigo el comisario de la Armada D. Simón Ferrer, destinado recién-

temente al Arsenal de la Carraca. Le deseamos un feliz viaje;

Ha pedido la jubilación, por encontrarse enfermo, nuestro querido amigo, el Administrador de Correos de esta ciudad, don Joaquín Navarro.

Para las damas

LAS MEDIAS

Lo dijo el famoso Heredia un día viendo llover — «Señor, ¿dónde hay una media, hay encima una mujer!»

No hay medias que no despierte la rectitud de cualquiera; donde dos medias no existen mal puede haber una entera.

A la dama escocetada y á la más juncal modista, socio que al mirar le agrada, acabará en ecologista.

Eva ¿la mujer primera? No, señor, no pudo ser; la que va más «postinera» es la «primera» mujer.

Hay mil clases diferentes de medias: de calle, cine, de colores transparentes, en «pardo»... y en Colombine

Hay una media hecha en casa, bordada en rojo azul; medias hay que son de gasa, y otras, muy finas, de tul.

Están las medias caladas que al verlas, son el disloque, y las medias... estocadas, que son las de medio estoque.

Mas al correr de las modas serán las medias eternas; dicen las revistas todas, que hoy se pintan en las piernas.

Se hace la epidermis dura ejercitando un «masage», y sobre ella, con pintura se graba como un «tatuaje».

Y será bello y genial sobre unas piernas divinas, ver un paisaje estival ó el cuadro de «Las Meninas».

La última moda, esta es.

¿Mereció vuestro favor?

Pues si teneis interés me estoy sintiendo pintar: «Señoras, á vuestros pies».

MANOLITO.

Decretos de Guerra

Se han publicado los decretos sobre la nueva organización del Ministerio de la Guerra y del ejército de Africa.

En el primero se suprime el Estado Mayor Central y la Inspección general de establecimientos de instrucción ó industria militar.

Se crea una sección denominada Estado Mayor de campaña en el Ministerio.

Se compondrá de una subsecretaría y ocho secciones constituidas en la misma forma y con iguales deberes y obligaciones que antes.

Se suprime la Capitanía general de Melilla creando en su lugar una Comandancia militar bajo el mando de un general de división con relación en que se rebajan las demás categorías de las respectivas secciones que dependían en la Capitanía.

Se suprimen las comandancias generales de Artillería, de Ingenieros, Intendencia militar, Inspección de Sanidad militar y Auditoría general.

Se rebajan igualmente las tropas afectas á la Comandancia de Melilla aunque teniendo todos las seguridades de efectivo en tiempo de guerra.

Adulterio é infanticidio

Introlto

Los duendes de la prensa rotativa y los nenes de los periódicos de provincia, están acostumbrando á los lectores de unas y otras publicaciones, á que para dar cuenta del vuelo de una mosca ó del estornudo de una suegra, ponga por caso, revista sus informaciones, caracteres verdaderamente sensacionales, poniendo la carne de gallina blanca á los que leen los periódicos en donde informan.

La moda impera en todo, y así como hoy ordena esta despótica dama que el sexo débil use las medias caladas, apesar del frío que se siente, también manda hoy á los cronistas que escriban cuentos y cuartillos dando detalles de los sucesos que ocurren.

Después de esta ligera introducción el cronista comienza remedando á los duendes y nenes, á dar cuenta del suceso ocurrido últimamente en esta ciudad.

Rumoreo público

Desde la víspera de Nochebuena, es el tema obligado en todas las conversaciones que se suscitan en los círculos de esta ciudad, que por lo agravante de las circunstancias pone bien de manifiesto, que apesar de las predicaciones del diputado popular, la perversidad oculta en corazones verdaderamente degenerados.

Los detalles que se comentan son verdaderamente espeluznantes, y no cabe creer, ni aun en el banderín de «Por Cartagena y por la Libertad», que en el siglo de las luces y de los automóviles de marcas acreditadas, ocurran estos acontecimientos, propios de aquellos tiempos en que para encender los pillos solo se conocía el uso de la yesca y el trozo de cuarzo.

Pero los rumores que dieron comienzo en un popular centro, donde todo se comenta, donde todo se matiza al capricho del narrador, han venido á confirmarse, por desgracia, poniendo con ello un nuevo trío de vergüenza al país de los Alarcos.

La adúltera

La protagonista de este lamentable crimen es conocida en Cartagena, su nombre y apellidos coinciden con las iniciales de M. S. T.

Es rubia, y sus dorados cabellos enmarcan un blanquísimo rostro, sus ojos despiden miradas provocadoras, y su cuerpo bien pudiera ser una exacta alegoría de la Venus de Milo, por sus hermosas líneas de plástica y atrevida firmeza.

Esta mujer es, de las que en el fondo de su corazón se imaginan que los hombres han venido al mundo para ganar dinero y ellas para gastarlo.

Casada con un bravo militar que se batió en la pasada guerra de Cuba, vivía tranquilamente en la calle de Falsa Capat, y ella bien con sus amigas ó bien con su prima venía alternando con nota saliente en la aristocracia local.

Como las necesidades de la vida aumentan como los gorriones en las eras, cada vez era más difícil resolver los problemas de la vida y el esposo después de suprimir hasta el tabaco porque su mujer alternase decididamente ausentarse de esta y se marchó á Burgos para cantar los números en una lotería de Cartones.

Encuentra un amante

El tiempo fué pasando y la esposa enloquecida por el lujo solo pensaba en presentarse con elegantes trajes como aquellos que nos describen los modistos de París, de las Zara, las

Joujon, las Greville y otras muchas que modelaban sus trajes entre filigranas gasas, decidió aceptar las relaciones de un joven que frecuenta lo mismo el Casino que el Club de Regatas, lo mismo Los Delicias, que la casa de los Habaneros.

Y tras de una larga entrevista en la Plaza de España, la mujer que nos ocupa y el arrogante seductor se entendieron para lo sucesivo.

La cómplice

Por una inexplicable coincidencia, siempre en todos los amores, adúlteros representa importante papel una de esas mujeres á quien el vulgo las denomina brujas, y que vienen á representar en nuestros días, aquellas sacerdotisas del druidismo que según afirma el historiador Estrabon por medio de sortilegios y combinaciones misteriosas, ó bien consultando el fulgor de las estrellas y vivaban el porvenir y los pies que tiene un gato.

Esta Celestina no es de las que ocultan su cuerpo bajo rollos y mugrientos mantones, ni emplea para sus experimentos pajuelas color láguena, polvos de retama verde y aserrín de caoba.

Es una mujer en todo lo suyo, de ojos centelleantes, curvas pronunciadas y que con gran acierto comercia en estas amorosas intrigas.

Muchos, muchos que llevan ganancias de última novedad y asisten á las últimas sesiones de los salones cinematográficos celebran conferencias con esta mujer que nos ocupa.

Alumbramiento

Sucedió lo que no había remedio que acontecer, según dijo Dante al fundar el asunto de su Infierno en nuestro mundo real.

Que tras los idios amorosos en que constantemente se repiten con la misma monotonía del tic tac de un reloj, «esas anticuadas frases de Jamás te olvidaré», «Reina de mi alma», «¡Jitana de mis esperanzas», y otras por el estilo, la adúltera esposa de la calle de Falsa Capas, había de dar á luz y efectivamente al atardecer el día veinticuatro del actual dió á luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño la señora del militar retirado.

Coincidencia fatal

No había terminado de venir al mundo el niño producto de aquellos infames amores, cuando un chico del servicio telefónico se presentó en la casa de la calle de Falsacapas siendo portador de un telefonema.

La cómplice recogió el papel y lo llevó á su amiga, al propio tiempo de echar un desahumo de alhucema en la habitación.

La infiel esposa abrió el papel, dió un grito y cayó desmayada en el lecho.

La sibila á encubridora cojió el papel, lo leyó, y dándose una fuerte palmada en la frente exclamó: ¡Estamos perdidos!

Efectivamente, el viaje retirado anunciaba á su mujer su regreso de Badajoz, con motivo de las vacaciones de Pascua que había dado el dueño de la lotería á su dependencia.

La ausencia del amante

No hay nada fijo en esta vida fugaz, ni dolor infinito ni alegría eterna; ni impresión permanente, ni entusiasmo verdadero, ni resolución elevada. Todo se disuelve, todo desaparece en el torrente de los años; y el amante de la infiel cansado ya de dar dineros y del rítmico idilio amoroso, de la noche á la mañana se marchó á Melilla en uno de los